



Open Space am 27. Mai im Schloss Pöllau von 17.00 bis 21:30 Uhr

Teilnehmende

Landesregierung Steiermark:

Sandra Kocuvan

Angelika Vauti-Scheucher

Gabriele Hagn

Alois Stadler

Pöllau

Heribert Hirschegger

Franz Brugner

LAGs:

Wolfgang Berger

Raimund Pickl

Ernst Gissing

Frau Timischl

Kunst- und Kulturschaffende:

Martin Krusche

Christian Schleicher

Brigitte Heiden

Elisabeth Hutter

Anne Knoll

Helga Knöbl

Christa Ecker-Eckhofen

Michaela Zingerle

Dieses 1. Arbeitstreffen diente vor allem dazu, den Anliegen, Problemen und Ideen der Kunst- und Kulturschaffenden in der Region, eine Plattform zu bieten.

Auch diente es der Erarbeitung weiterer Schritte der möglichen Umsetzung der gesammelten Anliegen.

„styrian summer_art | regional“ startete, im Rahmen des Aktionsprogramms Achse 4 LEADER, mit diesem 1. Kultur Open Space, sein Vernetzungsprogramm dem weitere Treffen folgen werden.

1. Begrüßung und Impulsreferate

Moderation und Vorstellung durch Michaela Zingerle und Begrüßung durch den Bürgermeister von Pöllau Herrn Heribert Hirschegger.

Einen interessanten Informationspunkt bildeten die Referate von Frau Sandra Kocuvan über die regionale Bedeutung des Aktionsprogrammes LEADER und die Förderung von Gegenwartskunst im ländlichen Raum sowie von Frau Angelika Vauti-Scheucher über die Leistungen und zahlreichen Angebote der Kulturservicegesellschaft des Landes Steiermark für Kulturschaffende. Martin Krusche richtete den dringenden Apell an die Kunstschaffenden gemeinsame Überlegungen anzustellen:

- + was ist Kunst?
- + was ist unser Tun?
- + was ist unsere Profession?
- + warum soll es einen Diskurs über Gegenwartskunst geben?

2. Open Space

Christa Ecker-Eckhofen moderierte den Open Space. Jeder Teilnehmer, jede Teilnehmerin stellte sich und die Anliegen und Wünsche kurz vor und pinnte sie an den sogenannten ‚Marktplatz‘. Die Anliegen wurden gebündelt und in Gruppen geteilt und es wurde ca. eine halbe Stunde an jedem Thema in Kleingruppen gearbeitet.

Folgende Themenbereiche wurden im Open Space behandelt:

- Kunstvermittlung der Gegenwartskunst an Schulen
- Vermittlung von Gegenwartskunst in der Bevölkerung (za wos brauch ma des?)
- Vernetzung und Zusammenarbeit der Kunstschaffenden
- Begriffsdefinition Gegenwartskunst

In diesen 30 Minuten wurden:
die Anliegen definiert
Mögliche Problemfelder skizziert
Lösungsvorschläge, Ideen kreiert

Die zahlreichen Ergebnisse dieser Arbeitsgruppen finden Sie im Fotoprotokoll im Anhang bzw. unter folgendem Link:

<http://www.styriansummerart.at/index.asp?IDMenu=54&IDUnterMenu=295&SID=&ON=0&lg=DE>

3. Resultate, Erkenntnisse, erste Maßnahmen

Open Space ist ein idealer Raum um ein Kennenlernen, einen Gedankenaustausch und Erfahrungsaustausch zu ermöglichen und um Lösungen und Anregungen zu finden. Der persönliche Kontakt zu Kunst- und Kulturschaffenden der Region ist unumgänglich um eine Community, eine Basis zu schaffen.

Dann wird es möglich sein, Konzepte für einen niederschweligen Einstieg zur Gegenwartskunst innerhalb der Bevölkerung zu finden oder eine Plattform für ein Vermittlungsprogramm für Schulen mit interessierten Kunstschaffenden aufzubauen.

Ein ‚weg von der Freiwilligkeit hin zur Professionalisierung‘ ist anzustreben und notwendige und einhergehende Qualitätsverbesserungen, Strukturen und Maßnahmen sind auszuarbeiten.

Unumgänglich ist der Diskurs zu Gegenwartskunst und hierbei ist eine konstruktive, förderliche Auseinandersetzung nicht zu scheuen.

4. Weitere Schritte, Termine

- Kontaktaufnahme zu Kunstschaffenden der Region seitens styrian summer_art | regional
- informelle Treffen in Kleingruppen
- LEADER Kulturkonferenz Oststeirisches Kernland im September